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11 СПЕЦИАЛЬНЫЙ РЕПОРТАЖ Один день директора музея «Остафьево»

КРЕКШИНО Декоратор Маргарита Пилюгина и ее дочь Симона поделились с читателями «НО» всеми тонкостями того, как 
перед новогодней ночью 2024 года надо украсить свою квартиру и елку, чтобы следующий год был самым удачным и успешным

Наряжаем елочку: стильно, 
правильно, быстро
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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

–6 –8 744
Ветер, м/с

3

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

–4 –6 741
Ветер, м/с

3

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

–5 –8 745
Ветер, м/с

3
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Стандарт качества 
для вокзалов
Создание и развитие Мос-
ковского центрального 
кольца (МЦК) и Московских 
центральных диаметров 
(МЦД) — крупнейший про-
ект в транспортной сфере 
столичного региона. Кроме 
того, на смену привычным 
пригородным платформам 
пришли московские город-
ские вокзалы. Об этом мэр 
Москвы Сергей Собянин 
сообщил в своем блоге.
— Первый шаг к формиро-
ванию нового стандарта го-
родского вокзала был сделан 
в ходе строительства МЦК. 
А сегодня на МЦК и четырех 
диаметрах МЦД работают 
уже 79 городских вокзалов. 
Главные преимущества 
нового стандарта — быстрая 
и комфортная пересадка 
на другие виды транспорта 
с помощью эскалаторов 
и лифтов, по теплым пере-
ходам или под навесами, 
защищающими от снега 
и  дождя, — написал мэр.
Он отметил, что московски-
ми городскими вокзалами 
удобно пользоваться. Их ин-
фраструктура приспособлена 
для всех пассажиров. Навига-
ция на вокзалах интуитивно 
понятна: там размещены 
схемы со всеми пересадками, 
таблички с номерами выхо-
дов со станций, названиями 
крупных улиц и достоприме-
чательностей. 
— И — что очень важно — 
вокзалы наземного метро 
преображают окружающее 
пространство. Если раньше 
территории у железнодорож-
ных платформ восприни-
мались как холодные и не-
уютные места, то сегодня 
на московских городских 
вокзалах можно купить ста-
канчик вкусного и ароматно-
го кофе, — добавил мэр.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru
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В Новой Москве к 2027 году 
появится пять поликлиник. 
Их построят с помощью инве-
сторов. Об этом рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин в сво-
ем телеграм-канале. 

— В Сосенском поселении возведут 
две — взрослую на территории ЖК «Бу-
нинские луга» и детско-взрослую в «Ис-
панских кварталах»,  — написал глава 
города. 
Медицинские учреждения появятся так-
же во Внуковском жилом комплексе «Пе-
ределкино Ближнее» и в московском жи-
лом комплексе «Первый Московский. 
Город-парк».
Поликлинику в поселении Рязановское 
инвестор построит в рамках программы 

стимулирования создания мест прило-
жения труда в жилом комплексе «Оста-
фьево».  
— В них все организуем по новому мо-
сковскому стандарту. Жители ТиНАО бу-
дут получать необходимое амбулаторное 
лечение рядом с домом, — добавил глава 
горда. 
Добавим, что всего с 2012 года в ТиНАО 
построили и ввели в эксплуатацию 
24 объекта здравоохранения, в том числе 
16 поликлиник. 
— Масштабная программа развития 
системы столичного здравоохранения 
будет и дальше только набирать оборо-
ты, — подытожил мэр. 
Также Сергей Собянин обратил внима-
ние на ситуацию с газом, которая на дан-
ный момент есть в столице. 
— Газовому хозяйству Москвы — 158 лет. 
Благодаря профессионализму и слажен-
ной работе специалистов этой отрасли 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
МАСШТАБНАЯ 
ПРОГРАММА 
РАЗВИТИЯ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

Столичное метро отличается уникальностью
Мэр Москвы Сергей Собянин рас-
сказал, что новые станции москов-
ского метро имеют уникальные 
конструкции.

— О столице часто говорят — «город на 
семи холмах». Москва действительно 
стоит на бугристой местности, пересе-
ченной реками. Это вызов для проекти-
ровщиков метро, которым необходимо 
учесть особенности ландшафта, — отме-
тил мэр.  
Нестандартный формат проекта бывает 
необходим из-за расположения близле-
жащей инфраструктуры или для орга-
низации удобных пересадок. Вот самые 
необычные станции: «Мичуринский 

проспект» Солнцевской линии — первая 
полуподземная станция. Одна путевая 
стена глухая, а часть второй — стеклян-
ная, с панорамным видом на город. Стан-

ция необычна еще и тем, что в ней три 
уровня. На первом находятся платформа 
и пути, на втором — видовая площадка 
и переход, а на третьем — технические 
помещения.  
— Вторую полуподземную станцию — 
«Пыхтино» — мы открыли совсем недав-
но на этой же линии, — напомнил мэр.  
«Нижегородская» — кросс-платформенная 
станция, работающая одновременно на 
Некрасовской и Большой кольцевой ли-
ниях метро. Это единственная в России 
пятипролетная станция с четырьмя путя-
ми в одном зале.

Сосенское. Мэр Москвы Сергей Собянин во время посещения новой детско-взрослой 
поликлиники в поселке Коммунарка — филиале № 2 Троицкой городской больницы

Станцию «Мичуринский проспект» мэр 
назвал одной из самых необычных

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
Мэр Москвы

Спортивная инфра-
структура Москвы 
не только выросла, 

но и стала более 
разнообразной. 

После благо-
устройства можно 
комфортно зани-
маться в парках, 

на набережных 
и дворовых площад-
ках. Сегодня в Мо-

скве больше 29 ты-
сяч спортивных зон.  
Современные объек-
ты стали доступ-
ными, и в резуль-
тате физической 
культурой и спор-
том постоянно за-
нимаются почти 
шесть миллионов 

человек.

ПЕРСПЕКТИВЫ

НОВОСТИ: ВРЕМЯ 
МОСКОВСКОЕ

Реновация: Четыре 
миллиона квадратных 
метров жилья введено 
с начала программы рено-
вации. Это 280 новостроек 
во всех административ-
ных округах и 84 районах 
города.  Площадь вве-
денного жилья позво-
лит обеспечить новыми 
квартирами около 150 ты-
сяч жителей. Новоселье 
уже отпраздновали свыше 
117 тысяч человек.
Зима: Зимний сезон 
проекта «Мой спортивный 
район» стартует 1 декабря.
Дети и взрослые смогут 
регулярно заниматься 
спортом рядом со своим 
домом. Зимой горожан бу-
дут учить кататься на конь-
ках. Для этого во дворах 
и парках откроется около 
60 катков. Также пройдут 
тренировки по фитнесу 
на 20 спортивных площад-
ках. А как только позволит 
погода — и по лыжным 
гонкам. Подготовили Валентин Звегинцев, 

Евгения Степаненко newokruga@vm.ru

Поселения 
получат 
современные 
поликлиники

в домах миллионов горожан тепло, свет-
ло и уютно, а столичные предприятия 
работают бесперебойно. Чтобы газовая 
инфраструктура оставалась надежной 
и безопасной, за последние годы рекон-
струировали 1,5 тысячи километров се-
тей, внедрили цифровую модель управле-
ния газораспределительным комплексом 
и создали собственное производство га-
зового оборудования. Сейчас идет рабо-
та над созданием современной системы 
газоснабжения ТиНАО, — сказал глава 
города. 

Больше всего социальных объек-
тов с января по май текущего года 
было построено именно в ТиНАО. 
Их общая площадь составила 
137 тысяч квадратных метров. Сразу 
в шести крупных жилых комплексах 
появились объекты образования. 
А именно: школы и детские сады 
для юных жителей ТиНАО. 

Справка

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Н
ОВ
И
КО
В/
П
РЕ
СС
С
Л
УЖ

БА
 М
ЭР
А 
И

 П
РА
ВИ

ТЕ
Л
ЬС
ТВ
А 
М
ОС
КВ
Ы

M
OS

.R
U



3newokruga.ruМой район  01.12.2023Новые округа № 43 (555)

28 ноября. Московский. Новую Москву, как и всю столицу, буквально засыпало снегом!  
Осадки оказались просто рекордными. Справиться с ними помогают жилищно-комму-
нальные службы города, которые работают в круглосуточном режиме

ЦИФРА

теленка родились в поселении Ново-
федоровское в хозяйстве Троице-Одиги-
триевского ставропигиального женского 
монастыря.

3 
Детская школа искусств в поселе-
нии Михайлово-Ярцевское отмети-
ла 45-летие. Учреждение открыли 
1978 году в качестве филиала Воро-
новской детской музыкальной шко-
лы. Сейчас в ДШИ учатся 320 жите-
лей Михайлово-Ярцевского. 

Кстати
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Спортхаб площадью 4,7 тысячи 
квадратных метров станет первой 
спортивной зоной такого формата 
в Новой Москве: заниматься здесь 
одновременно смогут больше 
100 человек. Ее открытие за-
планировано на первую половину 
следующего года. В основу кон-
цепции площадки легли принци-
пы гравитации: дизайн образно 
передает идею гравитации через 
повторяющиеся концентрические 
круги, похожие на орбиты планет.

АНДРЕЙ 
БОЧКАРЕВ
Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
градостроительной 
политики 
и строительства

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В ТиНАО нет недостатка в раз-
работках и внедрении смарт-
решений. Так, запущен пилотный 
проект по внедрению в свои 
жилые комплексы технологий 
умного дома. Он реализуется 
в ходе масштабной программы 
застройщика по созданию единой 
цифровой среды во всех своих 
проектах.

ВЛАДИМИР 
ЖИДКИН
Руководитель 
Департамента развития 
новых территорий 
столицы

Подготовила Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Узнать историю 
округов

Электробус довезет до работы

Проект согласован

Заслужили призвание

Даешь лыжню!

Традиционная краеведческая 
конференция «Новая Москва 
и окрестности» пройдет 15 дека-
бря в библиотеке № 261 в поселке 
Газопровод.

У всех желающих есть возможность 
послушать доклады историков и мест-
ных краеведов, которые расскажут 
о своем опыте изучения ТиНАО, 
поделятся интересными наработками 
и фактами. 
Также на конференции подведут ито-
ги конкурса «Новая Москва в судьбе 
России». Начало в 15:00.

Автомобилистов просят пересесть 
на общественный транспорт в связи 
с погодными условиями. А водителям 
грузовых машин в Новой Москве по-
могут бороться со стихией. 

 В ТиНАО организовали дежурство тяга-
чей. Специалисты напоминают: важно 
планировать свой маршрут заранее 
и по возможности не садиться за руль 
своего авто, а пересаживаться на обще-
ственный транспорт. 

В поселении Рязановское появит-
ся многофункциональный центр. 
Проект здания уже согласован. 

МФЦ построят по адресу: улица Уточ-
кина, земельный участок 10. 
— Также специалисты создадут благо-
устроенное пространство на приле-
гающей территории, — рассказала 
председатель Москомэкспертизы 
Анна Яковлева.
На первом этаже центра плани-
руют сделать административные 
и служебные зоны, холл и помеще-
ния для аренды. Также отдельная 
территория будет предназначена 
для фитнес-клуба. 

Проект «Московский на ЗОЖ» стал 
победителем городского конкурса 
«Общественное призвание».

Среди 170 участников жюри выбрало 
45 победителей, среди которых и жи-
тель поселения Московский, один 
из организаторов проекта, Евгений 
Камышенко. 
Торжественная церемония награжде-
ния прошла в Московском междуна-
родном Доме музыки.

Новый лыжный маршрут проклады-
вают в поселении Московский рядом 
с парком «Филатов луг».

Так что пора проверить свое зимнее 
снаряжение. Новый маршрут будет начи-
наться вблизи Радужной улицы. Далее он 
пройдет вдоль велопешеходной дорожки. 
Трасса рассчитана на классический лыж-
ный ход, поэтому будет удобна для люби-
телей зимнего отдыха всех возрастов.

Больше жилья
С начала года в ТиНАО ввели 
более 1,78 миллиона квадратных 
метров недвижимости. 

Свыше 634 квадратных метров прихо-
дится на индивидуальное жилищное 
строительство (ИЖС). До конца этого 
года в новых округах планируют вве-
сти в эксплуатацию более 1,85 мил-
лиона квадратных метров жилой 
недвижимости. 

Держит удар
Еще одна важная спортивная победа 
теперь в копилке поселения Красно-
пахорское. 

Юный житель поселения Хаджимурад 
Абдулкасимов стал победителем Все-
российского турнира по кикбоксингу. 
Соревнования прошли в конце ноября 
в Екатеринбурге. 

28 января 2017 года. Московский.  
Света Кондрашева и сын Дима на лыжне

Очень яркая звезда
В Краснопахорском прошел кон-
курс «Звезда по имени мама».

Победительницей и обладательницей 
титула «Приз зрительских симпа-
тий» стала Ксения Колесова. Диплом 
«Мама — талант и одаренность» до-
стался Людмиле Вершицкой, диплом 
«Мама — муза вдохновения» вручен 
Нарине Макарян, Елена Шитова полу-
чила диплом «Мама — золотые руки».

ТиНАО: 
самое важное 
за неделю

Электробусы — удобный и экологичный 
транспорт
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Единый пункт отбора на воен-
ную службу по контракту го-
рода Москвы, расположенный 
по адресу: улица Яблочкова, 5, 
строение 1, продолжает свою 
работу. С будущими защитни-
ками нашей страны перед их 
отправкой в зону проведения 
специальной военной опера-
ции (СВО) пообщались корре-
спонденты «НО».

Весь день идет сильный снег. Но он никак 
не мешает работе пункта отбора. Совре-
менное здание выдерживает любой удар 
стихии. Плохая погода никак не умень-
шает количество добровольцев, которые 
оформляют документы и готовятся от-
правиться на исполнение своего боево-
го долга. Многие из них уже закончили 
со всеми необходимыми процедурами 
и ожидают автобуса в комнате отдыха.
— Я еду в первый раз, — рассказывает 
будущий военнослужащий по контрак-
ту Василий Ленгин (имя и  фамилия из-
менены.  — «НО»). — Но страну надо 
защищать. Сейчас там все нужны. Не 

могу я просто отсиживаться в сторонке. 
Конечно, проще остаться тут, работать 
дальше по специальности. Я сам инже-
нер, работу люблю, да и зарабатываю 
хорошо. Но когда такое происходит, 
спокойно жить не могу. Семья моя меня 
понимает. Дети уже подросли и поддер-
живают мое решение. Старший сын го-
ворит, что, когда окончит университет, 
тоже поможет папе. Хотя я надеюсь, что 
к тому времени мы уже победим.
В процессе разговора к нам подходит еще 
один мужчина. На его спине большой 
рюкзак. Внутри — все, что может пона-
добиться в зоне СВО. 
— Мы тут уже какое-то время находим-
ся, — говорит подошедший к нам Алексей 
Хрипунов (имя и  фамилия изменены.  — 
«НО»). — Надо перед дорогой пройти 
осмотр, бумаги все собрать и подписать. 
Хорошо хоть, что все это тут довольно 
просто устроено. Я вообще 
всю эту бюрократию не лю-
блю, когда надо в МФЦ идти, 
откладываю до последнего. 
Но здесь ничего страшного. 
Меня у входа встретил волон-
тер, провел по всем кабине-
там, все помог заполнить. Так 
что теперь я полностью готов. 
Алексей хлопает по плечу стоящего ря-
дом мужчину.
— Вот мы с моим новым другом ждем не 
дождемся, когда уже автобус подойдет. 
А там еще дорогу потерпеть — и можно 

наконец помочь нашим ребятам. Я полно-
стью к этому готов, — говорит мужчина.
Перед тем как отправить будущих сол-
дат в зону проведения специальной во-
енной операции, на пункте ежедневно 
проходит молебен. Священники читают 
молитвы и поддерживают бойцов духо-

подъемными речами. Любой желающий 
может взять с собой небольшой молит-
вослов и освященный крест. А некоторые 
даже изъявляют желание креститься. 
И священнослужители никогда не отка-

зывают в таких просьбах. Очень важно, 
чтобы наши ребята были под надежной 
защитой. 
Ожидание скрашивают и хорошей едой. 
Весь день повара готовят вкусную фрон-
товую кашу в полевой кухне. А согреться 
можно горячим чаем. 
На площади у единого центра, где летом 
стояли утопающие в зелени беседки, те-
перь стоят большие обогреваемые па-
латки. Внутри можно с комфортом отдо-
хнуть, пообщаться со своими друзьями 
или провожающими родными. 
Но вот автобус подходит и забирает 
в путь защитников нашего отечества. 
Каждый из них без колебаний отправ-
ляется в дорогу. Потому что знает, что 
сможет внести свой вклад в грядущую 
победу.

Федор Крылов
newokruga@vm.ru

Они не могут 
находиться 
в тылу

28 ноября. Будущий военнослужащий ждет отправки в зону СВО в Едином пункте отбора. 
Пора помочь нашим бойцам

КОНТРАКТ

Город гарантирует помощь и защиту близким 

ВЫПЛАТЫ В ЗОНЕ СВО:
●  Денежное довольствие — 4050 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ
●  Дополнительные выплаты за участие в СВО — 

120240 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ
●  Выплата по указу мэра Москвы — 

50 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ
 Итого: 210340 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ за полный кален-
дарный месяц нахождения в зоне СВО

ВЫПЛАТЫ ДО ОТПРАВКИ В ЗОНУ СВО: 
Ежемесячная выплата:
●  Денежное довольствие — 4050 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ
●  Выплата по указу мэра Москвы — 50 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ
 Итого: за полный календарный месяц
90100 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ
Единовременная выплата:
При заключении контракта минимум на год — 
195 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Иностранцам 
●  Можно получить граж-
данство Российской 
Федерации 

●  150 000 РУБЛЕЙ — 
единовременная выплата

●  ДО 15 000 РУБЛЕЙ — 
компенсация билетов 
на переезд семьи 
в Москву

●  Семь дней проживания 
семьи в гос тинице ММЦ 
в Москве 

Время работы 
Пункт отбора на военную службу 
по контракту по адресу: Москва, 
ул. Яблочкова, 5, стр. 1. 

ГРАФИК РАБОТЫ ПУНКТА
●  Будни — с 9:00 до 20:00
●  Суббота — с 9:00 до 18:00
●  Воскресенье — с 9:00 до 16:00 

Возраст 
Служить по контракту можно в возрасте от 18 лет. Кандидат должен быть годным к военной службе 
по состоянию здоровья.
Граждане, не пребывающие в запасе и получившие высшее или среднее профессиональное образо-
вание, могут заменить год военной службы по призыву на два года военной службы по контракту.

Довольствие для военнослужащих

ДЕТИ И ШКОЛА:
●  Зачисление в любой сад (с 1,5 года), 
школу вне очереди и без регистра-
ции по месту жительства

●  Двухразовое питание, продленка, 
кружки

●  Ежемесячные выплаты — 
18 770 рублей на каждого ребенка 
(прожиточный минимум)

ПОЖИЛЫЕ РОДСТВЕННИКИ 65+ 
УЧАСТНИКОВ ВОЕННОЙ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ
●  Помощь соцработника на дому 
три раза в неделю

●  Проживание в геронтологическом 
центре по показаниям здоровья

Льготы родным 

Льготы военному 
●  Всем военнослужащим положено 
бесплатное медицинское обследова-
ние, лечение и обеспечение лекар-
ствами, также бесплатное питание 
и обмундирование

●  Через 20 лет службы — выход 
на пенсию 

●  При увольнении — ОТ 35 ДО 290 ТЫ
СЯЧ РУБ ЛЕЙ, в зависимости от срока 
службы

В проекте CONTRACT.MOS.RU собрана информация об ус-
ловиях службы, о федеральных и московских выплатах 
и льготах военнослужащим, их семьям и родственникам.

ТЕЛЕФОН ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 117
МОГУТ ОБРАТИТЬСЯ ВСЕ, КТО ИНТЕРЕСУЕТСЯ 
ВОЗМОЖНОСТЯМИ КОНТРАКТНОЙ СЛУЖБЫ, 
ВЫПЛАТАМИ, ЛЬГОТАМИ И МЕРАМИ СОЦПОД
ДЕРЖКИ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ И ИХ СЕМЕЙ.

СВЯЩЕННИКИ 
ПОДДЕРЖИВАЮТ 
БУДУЩИХ БОЙЦОВ
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Застройка идет быстрее плана
29 ноября прошла пресс-конференция 
с руководителем Департамента 
градостроительной политики города 
Москвы Сергеем Левкиным. Она была 
организована при поддержке Инфор-
мационного центра правительства 
Москвы.

На мероприятии подвели предвари-
тельные итоги работы департамента 
в 2023 году.
Годовой план по вводу недвижимости, 
в том числе жилой, был выполнен до-
срочно. На данный момент введено поч-
ти 12 миллионов квадратных метров, что 
составляет 139 процентов от запланиро-
ванного количества. При этом был отме-
чен значительный вклад инвесторов.
— Город смотрит на инвестора не как на 
компании с деньгами, а как на помощни-
ков для реализации градостроительных 
проектов Москвы, — рассказал Сергей 
Левкин. — И помимо жилья, инвесторы 
и город строят социалку: школы, поли-

клиники, детские сады, офисные и тор-
говые центры, объекты культуры. Все то, 
без чего жилье не имеет никакого значе-
ния. Человек не будет жить в доме, где 
в шаговой доступности не будет социаль-
ных объектов.
Касательно нововведений этого года: 
в конце ноября стала доступна новая 
интерактивная форма заявлений для по-
лучения разрешения на строительство 
и ввод объекта в эксплуатацию. 
Благодаря этому среднее время оказа-
ния услуги уменьшилось с 63 до 57 дней. 
Департамент активно использует и ис-
кусственный интеллект. Он помогает 
в разборе градостроительных планов зе-
мельных участков. 
Например, если раньше на обработку 
шести тысяч планов уходило более трех 
тысяч часов, то с применением новой 
технологии это время сократилось всего 
до девяти часов

Григорий Сахаджи
newokruga@vm.ru

Зимний сезон ВДНХ открыт
На ВДНХ состоялось открытие зим-
него сезона 2023–2024 года. Он ста-
нет юбилейным, десятым, а потому 
сотрудники Выставки достижений 
народного хозяйства подготовили 
особые мероприятия и программы 
для жителей и гостей столицы.

Об этом рассказала директор департа-
мента общественных связей и марке-
тинга ВДНХ Гухара Шаруева на пресс-
конференции, посвященной открытию 
сезона. Общение с журналистами орга-
низовали при поддержке Информаци-
онного центра правительства Москвы.
— Тема нынешнего сезона — «Полет 
во времени», — говорит Гухара Шару-
ева. — Местоположение катка выбрано 
так, что гости ВДНХ будут кататься на 
фоне макета ракеты-носителя «Восток».
Также директор департамента рас-
сказала, что площадь катка состави-
ла девять тысяч квадратных метров. 
Одновременно на нем смогут кататься 

около двух тысяч человек. Обустрое-
но несколько зон: «тихая» для тех, кто 
только встает на коньки, и основная 
для тех, кто уверенно может передви-
гаться по льду. В течение всего сезо-
на будут проходить мастер-классы от 
знаменитых фигуристов, флешмобы, 
ночные катания, утренние зарядки. 
Кроме того, фишкой этого года станут 
диджей-сеты.
На открытии присутствовали знамени-
тые спортсмены. Олимпийский чемпи-
он 1988 года Николай Гуляев пригласил 
всех 3 декабря на День конькобежного 
спорта, во время которого на катке ор-
ганизуют эстафеты, квесты и мастер-
классы.
На катке начнут работать кафе и точки 
с горячими напитками. Гостям предло-
жат попробовать региональные десер-
ты и блюда, к примеру, нижегородскую 
ветчину или мурманскую семгу.

Таисия Иванова
newokruga@vm.ru

Еще с начала СВО совет профсоюзов 
ТиНАО начал оказывать поддержку сол-
датам — собирали и отправляли гума-
нитарную помощь, поддерживали начи-
нания волонтеров, открывали пункты, 
где желающие могли плести маскировоч-
ные сети и делать блиндажные свечи. Но 
основным направлением для них стала 
еще и организация мероприятий для се-
мей военных. Например, в преддверии 
Дня защиты детей помогали получить им 
билеты на концерт в Кремле, посвящен-
ный празднику. Но пару месяцев назад 
появилась идея попробовать провести 
мероприятие в Новой Москве.
— В Научно-исследовательском институ-
те «Квант», который сотрудничает с на-
шими коллегами из Северного округа, 
есть своя театральная студия. Мы узна-

19 ноября. Сосенское. Художественный руководитель театральной студии Роман Пармонов вместе с артистами на сцене ДК «Коммунарка» 

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Учимся отпускать эмоции реабилитации, — говорит руководитель 
окружного совета профсоюзов ТиНАО 
Аркадий Бессонов. — У нас появилась 
идея привезти этот спектакль к нам. 
Подготовка продлилась несколько ме-
сяцев. Согласования, выбор места, рас-
сылка приглашений… В итоге в ДК «Ком-
мунарка» все-таки состоялся спектакль. 
Со сцены для зрителей звучали стихи 
и песни военных лет, показывались твор-
ческие номера, а еще зачитывались фраг-
менты фронтовых писем солдат. 

По словам Аркадия, такие мероприя-
тия очень важны для тех, кто остался на 
гражданке. Да, со стороны государства 
им оказывается помощь, но иногда же-
нам, матерям и сестрам военных хочется 
просто собраться и отпустить эмоции. 
Кто-то плакал на постановке, кто-то улы-
бался, слушая стихи о Родине. И именно 
такая разгрузка зачастую необходима. 
— Мы стараемся организовывать такие 
мероприятия почаще, чтобы волонтеры 
и семьи военных общались между собой, 
знали, к кому в случае нужды обратить-
ся. Да и просто могли расслабиться. Ведь 
многие жены солдат и сами организуют 
сборы и волонтерские чаты, — рассказы-
вает Аркадий.
Сейчас у совета профсоюзов в планах не 
только мероприятия к новогодним празд-
никам, но и организация новых пунктов 
по плетению маскировочных сетей. Гото-
вые изделия будут передавать напрямую 
в Министерство обороны России, откуда 
сети отправят на передовую.

Таисия Иванова 
newokruga@vm.ru

На сцене дома культуры «Ком-
мунарка» 19 ноября прошел 
музыкально-поэтический 
перформанс «Окно в будущее». 
Его провели для ветеранов, 
семей мобилизованных в зону 
СВО, волонтеров, которые по-
могают им и солдатам.
А организовали мероприятие 
сотрудники окружного совета 
профсоюзов ТиНАО.

ли, что после начала СВО они подгото-
вили спектакль под руководством про-
фессионального актера театра и кино, 
и регулярно эту постановку проводят, 
как правило, перед военнослужащими на 

ОСНОВА 
СПЕКТАКЛЯ  
СТИХИ, ПЕСНИ 
ВОЕННЫХ ЛЕТ, 
И ФРОНТОВЫЕ 
ПИСЬМА

Активисты молодежных палат 
ТиНАО проводят мастер-классы 
в рамках акции «Тепло наших 
сердец». К примеру, в Михайлово-
Ярцевском изготавливали окоп-
ные свечи и маскировочные сети. 
До конца года активисты планиру-
ют провести еще подобные меро-
приятия по всей Новой Москве.

Справка
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В Российском университете 
дружбы народов им. Патриса 
Лумумбы (РУДН) в рамках не-
дели, приуроченной ко Всемир-
ному дню борьбы со СПИДом, 
состоялась тематическая пло-
щадка, где студенты-медики 
говорили с экспертами об опас-
ности ВИЧ-инфекции, в том 
числе обсудили в деталях, 
как избежать этой беды.

Говорить о здоровье для многих собрав-
шихся молодых людей не только привыч-
но, но и очень важно. Среди 250 участ-
ников акции большинство — студенты 
медицинского института.
— Свое будущее я давно связала с медици-
ной, — говорит студентка 6-го курса ме-
дицинского института Кинтура Мусонда 
из Замбии. — Я мечтаю стать детским хи-
рургом, хочу, чтобы все население Земли 

было здоровым. Поэтому такие меропри-
ятия воспринимаю с воодушевлением, 
потому что они дают важнейшую инфор-
мацию — как одно из важных и сложных 
для общества заболеваний предупредить. 
Благо встречи, эфиры, лектории со специ-
алистами московской антиСПИД-службы 
у нас проходят регулярно, а не раз в год. 
Это дополняет университетские знания 
и позволяет воспринимать заболевание 
как реально существующее, опасное, но 
контролируемое с учетом современных 
научных исследований. В Замбии инфи-
цирован ВИЧ был каждый пятый. Это 
высокий показатель, медики не успевали 
лечить больных. И тогда о ВИЧ начали 
говорить. Сегодня заболеваемость сокра-
тилась в два раза. Благодаря аналогичным 
мероприятиям мы отметили эффект и по-
няли, что это рабочая схема.

29 ноября. Художник Вадим Каноплич 
и депутат Мосгордумы Александр Козлов

ЗДОРОВЬЕ

Юный художник показал на выставке Камчатку
В здании Мосгордумы особая выстав-
ка — на ней представлены работы 
юного художника — воспитанника 
Филимонковского детского дома-ин-
терната «Солнышко». 

Организатором выставки выступил депу-
тат Московской городской думы от посе-
лений ТиНАО Александр Козлов. 
— Открытию этой выставки предшество-
вала целая череда событий, — рассказал 
он. — Еще в 2022 году мы вместе с АНО 
«ФотоЧе» и «Миром детства» помогли 
исполнить детскую мечту. И не просто 
мечту, а мечту воспитанников нашего 
детского дома «Солнышко» из поселения 
Филимонковское. Ребята загадали не-

простое желание — совершить путеше-
ствие на Камчатку. И им это удалось — 
они увидели вулканы, сопки, черные 
пляжи и диких животных. Для ребят из 
средней полосы это звучит как настоя-
щая сказка, которую им удалось увидеть.
Каждый, кто побывал в этом удивитель-
ном месте, знает — это впечатления на 
всю жизнь. Путешествие стало и мощ-
ным стимулом для творчества. Один из 
воспитанников детского дома Вадим Ка-
ноплич посвятил этому целую серию кар-
тин. И вот — у юного художника первая 
персональная выставка. 
— Давать площадку талантливым детям 
крайне важно. Они должны понимать: 
мы, взрослые, готовы их поддерживать, 

ценить творческие импульсы, мастер-
ство, желание видеть и нести красоту. Но 
это имеет еще большее значение, если 
мы говорим о тех детях, которые растут 
без родителей. Показать им большой 
мир, возможности Москвы, новые гори-
зонты и дать возможность мечтать — это 
дорогого стоит. Готовясь к этой выставке, 
мы выбрали 13 работ Вадима, чтобы по-
казать весь спектр его работ — это и так 
впечатлившая ребят Камчатка, и виды 
далеких планет. Увидеть такую выстав-
ку — возможность понять, о чем мечтает 
новое поколение москвичей, — заклю-
чил Александр Козлов.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

ОЧЕНЬ МНОГОЕ 
СДЕЛАНО, ЧТОБЫ 
ОБЕСПЕЧИТЬ 
ПОМОЩЬ ЛЮДЯМ

— Чтобы сдать тест, необходимо идти 
в медицинское учреждение, пропускать 
лекции, занятия, а здесь наши ребята из 
России, СНГ, Замбии, Сирии, Нигерии, 
Камеруна получили возможность пройти 
проверку в комфортном формате, — по-
ясняет заместитель директора по воспи-
тательной работе медицинского институ-
та РУДН Мария Паклина. — И хотя наши 
студенты с первого курса имеют уверен-
ные знания о том, как себя защитить от 
вируса, важно регулярно проверяться. 
Если выявляется положительный статус, 
в городе настроена вся работа, которая 
дает возможность круглосуточной под-
держки, в том числе психологической. 
Хотя при всей многонациональности Мо-
сква уникальным образом практически 
элиминировала распространение вируса 
среди молодых людей. 
Акция, подготовленная столичным Де-
партаментом здравоохранения, имела 
обширную программу. Молодежь с ин-
тересом участвовала в дискуссионном 
клубе проекта «Простые правила против 
СПИДа» с авторской презентацией видео-
фильма от режиссера Тиграна Бежанова, 
интерактивном лектории «Профилакти-
ка венерических заболеваний» и «Мифы 
и факты о ВИЧ и СПИДе», викторине от 
Молодежного совета.
— Мы представляем проблематику ВИЧ-
инфекции и заодно других инфекций, 
передающихся половым путем, в вопро-
сах и ответах, — поясняет врач-уролог 
больницы № 67, кандидат медицинских 
наук, председатель молодежного сове-
та ДЗМ Павел Королев. — Все студенты 
в новейшем виртуальном формате вни-
кают в процесс и получают совершенно 
бесценную информацию. Им это просто 
и понятно.
— Увы, некоторые до сих пор думают, 
что ВИЧ может передаваться воздуш-
но-капельным путем... — рассказывает 
21-летняя студентка первого курса, буду-
щий стоматолог Лилиана Якусевич из Ре-
спублики Беларусь. — То есть не владеют 
достоверной информацией, и я считаю 
своим долгом помочь им разобраться 
в ситуации. На таких мероприятиях всег-
да получаешь новейшую информацию из 
первых уст, которой потом можно смело 
делиться с окружающими. 
На память об акции студенты получили 
подарки — футболки, значки, блокноты 
и, самое главное, уверенность, ведь все 
результаты теста на ВИЧ были отрица-
тельными! 

Альфия Камилова
newokruga@vm.ru

Департамент здравоохранения столицы 
силами Московского центра СПИД и Мо-
лодежного совета самым активным обра-
зом включает будущих врачей в интерес-
ные образовательные мероприятия. 
— Мы многое сделали, чтобы обеспечить 
помощь пациентам с ВИЧ-инфекцией, — 
говорит главный внештатный специалист 
по вопросам ВИЧ-инфекции, руководи-
тель Московского центра профилактики 
и борьбы со СПИДом Алексей Мазус. — 
Мы пока не знаем, как создать вакцину, но 
существуют разработки препаратов, кото-

рые позволяют пациенту не каждый день 
принимать таблетку, а, например, делать 
инъекцию раз в месяц или три месяца.
В России диагностика ВИЧ — одна из 
передовых на мировом уровне. Она ста-
ла быстрой и точной, позволяет начать 
лечение пациента на ранней стадии 
и сохранить ему не только саму возмож-
ность жизни, но, что важно, ее высокое 
качество. У участников акции была воз-
можность сдать тест на ВИЧ и получить 
консультацию врача-инфекциониста, не 
выходя из здания.

Ранняя 
диагностика 
сохраняет жизнь

28 ноября. Москва. Кинтура Мусонда из Замбии и Маяз Арнус из Сирии приняли участие 
в акции, посвященной Международному дню борьбы со СПИДом
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Новые округа № 43 (555)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

23 ноября. Десеновское. Наталья Шуваева 
и Татьяна Скоробогатых оценили новых 
«жителей» поселения

Святослав Васильчук из поселения 
Щаповское:
Живу в деревне Сатино-Русское. Скажи-
те, можно ли отремонтировать или за-
менить асфальт, который идет от раз-
вилки Щапово-Поливаново.
Отвечает главный специалист отдела 
жилищно-коммунального хозяйства 
администрации поселения Щаповское 
Ирина Хворенкова:
Уважаемый Святослав Геннадьевич! 
Специалисты ГБУ Московской области 
«Мосавтодор» отремонтировали участок 
дороги в поселении Щаповское. 

Елена Соловьева из поселения Десенов-
ское:
Гуляя по парку, наблюдали, как рабочие 
что-то монтировали рядом с площадкой 
для петанка. Что же там будет? 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Десеновское Александр Алябьев:

Уважаемая Елена Васильевна! Герои 
с картины русского живописца 
Ивана Шишкина появились 
в Десеновском. Сотрудники 
подрядной организации за-
вершили установку новых 
топиар в Спортивном пар-
ке. В качестве декорации 
для ландшафта в парке 
появилось семейство 
медведей на конструкции 
из бревен. Объемные 
фигуры из искусственной 
травы «Мишки в лесу» раз-
местили вблизи площадки 
для игры в петанк. Спасибо 
за обращение.

Вовремя отремонтировали 
дорогу

Мишки с картины 
Ивана Шишкина стали 
новоселами парка

СЕМЕЙСТВО 
КОСОЛАПЫХ 
УКРАШАЕТ 
ДЕСЕНОВСКОЕ

Марианна Лучина из поселения 
Вороновское:
На спортивной площадке у дома № 26 
в поселке ЛМС сломано баскетбольное 
кольцо. Сейчас не сезон игр, конечно, 
но тем не менее детвора на площадке 
все равно бегает и такая конструк-
ция может упасть. 
Отвечает глава администрации посе-
ления Вороновское Евгений Иванов:
Уважаемая Марианна Алексеевна! 
Спасибо за сигнал. Сотрудники по-
чинили баскетбольное кольцо, чтобы 
весной и летом следующего года 
жители поселка могли играть в ба-
скетбол. 

Татьяна Лужина из городского окру-
га Троицк:
В районе остановки Ватутинки 
и вдоль дороги к МФЦ очень часто 
не работают фонари. Звонки дежур-
ному в администрацию ситуацию 
не исправили. Перекресток опасный, 
дети идут из школ в темноте. При-
мите, пожалуйста, срочно меры!
Отвечает заместитель главы адми-
нистрации городского округа Троицк 
Иван Вальков:
Уважаемая Татьяна Анатольевна! 
Рабочие восстановили освещение. 
Проблем больше нет. Спасибо за об-
ращение!

Готовь кольцо зимой Да будет свет

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Татьяна Абрамова из поселе-
ния Внуковское:
Во дворе дома № 18 по улице 
Самуила Маршака сломалось 
крепление у качелей. Ребенок 
очень любит на них катать-
ся. Подскажите, можно ли их 
отремонтировать поскорее?
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Внуковское Дамир Имамет-
динов:
Уважаемая Татьяна Серге-
евна! Качели по указанному 
адресу отремонтировали, 
сейчас они находятся в рабо-
чем состоянии. По подобным 
вопросам обращайтесь в ад-
министрацию. 

Любимые качели 
детворы быстро 
починили

Алена Алексеева из город-
ского округа Щербинка:
Город начали украшать 
к Новому году. Скажите, по-
жалуйста, что планируется 
в Щербинке. 
Отвечает заместитель на-
чальника Управления комму-
нального хозяйства и благо-
устройства администрации 
городского округа Щербинка 
Эмиль Мурадян:
Уважаемая Алена Викторов-
на! В Щербинке установили 
искусственные елки, рядом 
с первым учебным корпусом 
школы № 2117 поставили 
инсталляцию в виде свето-
вых деревьев, а обществен-
ное пространство на улице 
Барышевская Роща украсили 
арт-объектами в виде рож-
дественских венков. Послед-
ним штрихом в новогоднем 
оформлении станет установ-
ка зеленого символа Нового 
года вблизи храмового ком-
плекса в честь иконы Божией 
Матери «Всецарица».

Праздник 
к нам приходит 
постепенно

Подготовила Алина Зинина
newokruga@vm.ru
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ТиНАО уже вовсю готовятся 
к Новому году... Ведь правиль-
но говорят: как Новый год 
встретишь, так его и прове-
дешь. С чего начинать? Конеч-
но же, с елки! «НО» поговорили 
с декоратором и флористом 
из поселения Марушкинское 
Маргаритой Пилюгиной о том, 
как нарядить новогоднюю кра-
савицу ничуть не хуже, чем это 
сделали на улицах уже во всех 
поселениях и городских окру-
гах Новой Москвы.

Сначала подумайте 
о мерах безопасности
И это первое, что стоит учитывать. Вы-
гляните на улицу. Думаете, просто так 
рабочие установили ограждение вокруг 
елки в том же поселении Внуковское, 
чтобы вам фото красивое испортить? 
А вот и нет. Как говорится, безопасность 
превыше всего! Так и украшения на де-
реве останутся целыми, и гирлянда, если 
таковая имеется. 
Дома ситуация абсолютно такая же, осо-
бенно если в вашей квартире хозяйни-
чает животное — такое хвостатое и ког-
тистое, видящее цель и не замечающее 
препятствий. С характером таким, что 
недостаточно дать этому мохнатому не-
доразумению по носу, чтобы все встало 
на свои места. 
— Поэтому елка в моей квартире совсем 
не такая, какой хочется ее видеть, — сме-
ется Маргарита Пилюгина. — Вместо 
стеклянных игрушек приходится поку-
пать пластмассовые. Мой питомец хотя 
по елке и не прыгает, но вот игрушки 
снимает. Приходится с этим мириться. 
И если у вас ситуация такая же, а елку по-
ставить ну очень хочется, не вздумайте 
вешать на дерево дождик и мишуру. Это 
может быть реально опасно, особенно 
для здоровья животного. И да, пока ни 
ученые, ни ветеринары не придумали, 
как отпугнуть от елки кота. Так что при-
дется самим проявить смекалку.  
Но если препятствий больше нет, то са-
мое время отправляться в магазин за кра-
сивыми игрушками. Хотите встречать 
Новый год с модной елкой? Придется не-
много потрудиться. 

Пестрота — 
прошлый век
Кстати, скажем по секрету, 
но в Новой Москве есть посе-
ления, которые готовят елку 
еще летом. Продумывают кон-
цепцию и даже спрашивают 
мнение местных жителей, ка-
кие украшения лучше бы по-
весить. И это очень грамотный поступок. 
Прежде чем отправиться в магазин, вам 
тоже надо подумать, чего вы хотите. 
— Один из трендов этого года — микро-
гирлянды, — считает Маргарита Пилю-
гина. — Причем больше ничего на елку 
не нужно. 
Достаточно купить длинную, а точ-
нее — очень длинную, гирлянду с ма-
ленькими фонариками и обмотать ею 

— А вообще мне нравится, когда елки 
украшают конфетами, правда, это, на-
верное, больше актуально для тех, у кого 
есть дети,  — признается Маргарита. — 
Думаю, что обязательно украшу свою 
елку сладостями в том числе. Кто-то, 
кстати, даже мандарины вешать умудря-
ется. Тоже интересный вариант. 

Взялись за старое
Есть еще один вариант украшения елки, 
который в ближайшие годы, наверное, 
уже и не выйдет из моды. А может быть, 
он с нами на долгие десятилетия. 
— Старые советские игрушки до сих пор 
в цене! Сейчас они нарасхват, в интерне-
те многие из них продаются, причем за 
немалые деньги. Некоторые декораторы 
целенаправленно выкупают игрушки, 
чтобы украсить все в советском стиле, — 
рассказывает Маргарита. — Мне в этом 
плане повезло. В этом году бабушка ре-
шила, что не будет наряжать елку, по-
этому отдала мне коллекцию игрушек 
1972 года! 
Кстати, такие новогодние украшения — 
весьма хрупкие. Если помните, то их 
даже старались хранить особенно береж-
но, потому разбить их было гораздо про-
ще, чем можно подумать. 
Существует мнение, что делалось это спе-
циально: такие хрупкие украшения по-
могали «подрастрясти» кошелек покупа-
телей перед Новым годом. В противном 
случае тратиться на игрушки каждый год 
не имело бы особого смысла. 
Сейчас же по советским игрушкам мож-
но чуть ли не  проследить историю на-
шей страны.  
Историк Александр Черемин в разговоре 
с «НО» вспоминал, что зачастую елочные 

Лаконично, 
нарядно, 
экологично

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Рождественский 
венок
А вот на нем можно сэконо-
мить. Купите елочную основу 
и сами украсьте ее как душа 
пожелает. Но не забывайте: 
в моде — экологичность!

Дождик
Его лучше выбирать спокойных цветов — 
золотого или серебристого. Цветной 
дождик далеко не всегда смотрится 
на елке красиво.

Стеклянные 
игрушки
В XIX веке стеклянные игрушки стоили 
безумно дорого, для сравнения — обыч-
ный рабочий тогда мог купить только одну 
елочную игрушку в год! Правда, служила 
она достаточно долго, десятилетиями, 
поскольку не билась при падении. 
А все из-за технологии производства. 
Сейчас ситуация со стеклянными укра-
шениями стала лучше. Правда, чтобы 
украсить все дерево такими игрушками, 
придется тоже раскошелиться. Ведь сред-
няя стоимость небольшого украшения — 
около 400 рублей! 

Подарки
Очень популярное украшение у декораторов — 
поддельные подарки. Но если такой вариант вас 
не устраивает, можно поставить вниз елки новогод-
ние игрушки — оленей или гномов.

Верхушка
А вот макушку елки украшать 
совсем не обязательно. 
Правда, если вы решили все 
сделать в советском стиле, это 
правило не действует. Кстати, 
украшать верхушку елки 
пятиконечной звездой при-
думали в Советском Союзе, 
после того как в 1930-е годы 
решили возродить праздно-
вание Нового года. Так елка 
стала чем-то напоминать 
башню Московского Кремля. 

Дед Мороз 
и Снегурочка
Если у вас остались советские 
фигурки Деда Мороза и Снегу-
рочки, не спешите продавать 
их. Теперь они тоже предмет 
для коллекционирования. 
А в интернете их стоимость 
начинается от 1000 рублей 
в зависимости от состояния 
игрушек.  А еще их можно 
отреставрировать, тогда, ве-
роятно, они будут выглядеть 
как новенькие. 

— Дождик и елочные игрушки в одной 
цветовой гамме — это модный тренд, 
который замечательно будет смотреть-
ся у вас дома! — считает Маргарита. — 
Хотя, скорее всего, это не квартирный 
вариант — там не так много места. Но 
все же попробовать стоит. 
Однако есть одна тонкость — дождика 
должно быть очень много. Настолько, 
чтобы он свисал практически с каждой 
веточки. В таком случае даже игрушки 
могут показаться лишними.  

Мода на природное
Ну а если все это не для вас, присмотри-
тесь еще к одному тренду — экологиче-
скому!
— Я делала рождественский венок, ис-
пользуя в качестве украшений корицу, 
хлопок, эвкалипт, эрингиум (синие со-
цветия, слегка напоминающие чертопо-
лох.  — «НО»), гипсофилу. И выглядело 
все это очень красиво. На такое украше-
ние был большой спрос, — рассказывает 
Маргарита. 
Такая же тенденция прослеживается 
и в ситуации с елками. Многие специ-
ально отказываются от пластика, перехо-
дя на «природные» игрушки. И это тоже 
смотрится очень симпатично. Не хотите 
тратиться на украшения? В лесу много 
бесплатных шишек...

каждую веточку дерева. Смотрится это 
превосходно!
— Тонко, лаконично, очень изящно, — 
говорит Маргарита. — А главное — ни-
чего лишнего. 
Правда, чтобы обмотать каждую веточку, 
придется запастись терпением. Иногда 
это работа на несколько часов.  
Пестрые елки, увешанные всем подряд, 
начиная от игрушек разных цветов, раз-
меров, форм, вперемешку с дождиком 

и мишурой, — это уже не модно! Хотя 
и тут есть ряд исключений. 

Больше блеска
Еще два года назад декораторы в один 
голос кричали, что даже думать не стоит 
о дождике на елке. Мол, делали так толь-
ко в детстве наши бабушки и дедушки.  
Но теперь концепция поменялась. 

В России традицию украшать елку 
ввели при Петре I. Выглядела она 
согласно христианским традици-
ям, поэтому в качестве украшений 
вешались самые обычные яблоки 
(это было своеобразной отсылкой 
к раю). Правда, с практической точ-
ки зрения это было весьма неудоб-
но. Урожай яблок, как известно, год 
на год не приходится, поэтому елки 
не всегда могли быть нарядными. 
И в XIX веке, когда в стране появи-
лись стекольные заводы, яблоки 
начали выдувать из стекла. Но по-
зволить себе такие могли только 
обеспеченные люди. Со временем 
на смену яблокам пришли привыч-
ные нам шарики.

ИНТЕРЕСНО

СТАРАЙТЕСЬ СБЕРЕЧЬ 
СОВЕТСКИЕ ИГРУШКИ. 
СЕЙЧАС ОНИ ОСОБЕННО 
ЦЕНЯТСЯ

Замена елки
Если вы не хотите покупать насто-
ящую елку или ставить искусствен-
ную, обратите внимание на ноби-
лис — один из видов пихт. Имеет 
яркий аромат, нарядно смотрится, 
а главное — не осыпается!

ФАКТ

Марушкинское. 
Маргарита Пилюги-
на с дочкой Симо-
ной украшают елку. 
Может, и не по всем 
модным тенденци-
ям, зато от души. 
Маленькой Симоне 
нравится так!

украшения носили политический харак-
тер! В 30-е годы даже выпускали шары 
с изображением первых лиц государства.
— Но от этого вскоре отказались. Такие 
игрушки выпускались примерно год, 
а вскоре стало понятно, что толку в них 
нет. Изменения «наверху» могли про-
изойти в любой момент, — рассказывал 
Александр Александрович.
Поэтому игрушки стали делать немного 
с другим акцентом.
Сначала это были елочные украшения 
в виде овощей, фруктов, сельскохозяй-
ственной техники — все это, как правило, 
указывало на индустриализацию страны. 
С освоением Севера на елках стали по-
являться фигурки полярников. А, напри-
мер, при Хрущеве праздничное дерево 
украсила кукуруза, которую так стара-
тельно Никита Сергеевич завез в СССР. 
— С началом освоения космоса появился 
и соответствующий сюжет. На елках ока-
зались спутники, космические корабли 
«Восток», «Восход», — рассказывал Алек-
сандр Черемин.
Ну и, конечно, от старых идей тоже не 
отказались. Наряду с елочными игрушка-
ми, сделанными по «политической моде», 
продолжали продаваться овощи, фрукты. 
Но если вы думаете, что от такой тенден-
ции сейчас отошли, то вы глубоко оши-
баетесь. Конечно, игрушки в наше время 
вряд ли делают по указке «сверху», но 
производители смотрят на то, что проис-
ходит вокруг, и стараются удивить чем-
нибудь необычным своих покупателей.
К примеру, после чемпионата мира 
по футболу, который прошел в России 
в 2018 году, экс-тренер нашей сборной 
Станислав Черчесов тоже «оказался» на 
елке. А в 2020-м новогоднее дерево стали 
украшать фигурки врачей и даже игру-
шечные маски — прямая отсылка к пан-
демии коронавируса. 
Но все равно, какой бы ни была мода 
на елочные игрушки, ретро побежда-
ет до сих пор. Все-таки это ностальгия 
по детству. Наверняка у многих еще 
остались советские Дед Мороз и Снегу-
рочка, которые бережно хранятся в ко-
робке. Пока они не стоят больших де-
нег, но ценятся коллекционерами, если 
эти куклы отлично сохранились. Даже 
в  ТиНАО проживают не только коллек-
ционеры этих игрушек, но и и рестав-
раторы. 

Главное правило
Ну а теперь  главный вопрос — как наря-
дить новогоднее дерево так, чтобы смо-
трелось оно дорого-богато. Ну или хотя 
бы не как обычно это бывает... 
— Секрет прост, — уверяет Маргари-
та. — Во-первых, игрушек должно быть 
достаточно много, потому что украшать 
нужно не только кончики веток, но и по-
заботиться о том, чтобы в глубине елки 
что-то было. Так дерево будет выглядеть 
более «наполненным».
Кроме того, можно поиграть с размера-
ми шаров. Например, вниз повесить са-
мые большие, чуть выше — средние. И на 
самую верхушку — самые маленькие. 
— И не забудьте главное: гирлянду не-
обходимо вешать в самом начале, пока 
еще нет никаких игрушек. В противном 
случае придется все начинать сначала, — 
советует Маргарита. —  Закончив работу, 
обязательно отойдите подальше и посмо-
трите на елку со стороны. Что-то да захо-
чется перевесить.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ruSH
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Рождественский
венок
А вот на нем можно сэконо-
мить. Купите елочную основу 
и сами украсьте ее как душа 
пожелает. Но не забывайте: 
в моде — экологичность!
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Верхушка
А вот макушку елки украшать 
совсем не обязательно. 
Правда, если вы решили все 
сделать в советском стиле, это 
правило не действует. Кстати, 
украшать верхушку елки 
пятиконечной звездой при-
думали в Советском Союзе, 
после того как в 1930-е годы 
решили возродить праздно-
вание Нового года. Так елка 
стала чем-то напоминать 
башню Московского Кремля. 

 

Мишура
Несколько столетий 
назад мишура из-
готавливалась в виде 
позолоченных и посе-
ребренных нитей. А те-
перь она выпускается 
на любой вкус и цвет, 
правда, в этом сезоне 
совсем не популярна, 
в отличие от того же 
дождика. 
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На прошлой неделе исполни-
лось 96 лет Московскому теа-
тру оперетты. Двое ведущих 
его солистов, супруги Василиса 
Николаева и Владислав Ки-
рюхин, уже третий год живут 
неподалеку от Ватутинок.

Василиса Сергеевна, как вы посели-
лись в Новой Москве?

Сначала здесь поселился мой брат — ку-
пил дом в Первомайском, который ему 
просто понравился. Мы часто оставались 
у него ночевать и постоянно что-то для 
него делали: забор поставили, будку для 
собак. Мы любители работать руками. 
И поняли, что нам самим нужен дом, 
потому что в квартиру мы уже не вме-
щаемся со своими творческими задумка-
ми. Кстати, родители Влада тоже живут 
в Новой Москве, в поселке Цветочный за 
Троицком. Мы хотели поселиться рядом 
с ними и с моим братом. И нашли дом не-
подалеку от Ватутинок.

Готовый?
Там была «коробка»: хозяин строил для 
себя, но, к сожалению, ушел в мир иной 
от ковида, а для родственников достра-
ивать оказалось дорого. Мне понрави-
лось, что этот дом крайний в поселке, за 
ним начинается лес — будет где гулять 
с детьми. Буквально через неделю после 
покупки я узнала, что мы ждем третьего 
ребенка. 

Интересное совпадение!
Не совпадение, а чудо. Когда начались 
наши отношения с Владом, у меня уже 
была дочь от первого брака. Влад даже 
радовался этому: он обожает детей. Че-
рез три месяца я поняла, что у нас будет 
ребенок. Родился сын Федя. А потом мы 
очень хотели, чтобы у него были млад-
ший братик или сестричка, но... чудо слу-
чилось только через 11 лет. 

Столь долгожданная беременность 
не отодвинула ваши планы на само-
стоятельную стройку?

Я никогда не могла просто сидеть в де-
крете. Пока я ждала Дусю, получала од-
новременно два диплома — режиссера 
музыкального театра и сварщика третье-
го разряда. Ну, с режиссерским попро-
ще, у меня уже были к тому 
времени поставленные про-
екты — «Снежная королева», 
«Карнавальная ночь: Новая 
версия»... А вот сварке — 
и электродной, и электроду-
говой, и газовой — я училась 
три месяца на курсах. Там 
тобой очень серьезно зани-
маются: читают теорию, про-
веряют швы... Представляете, 
на занятия пришли десять му-
жиков в касках и робах и одна женщина. 
Педагог спрашивал у каждого, зачем ему 
сварка. Я сказала, что вообще-то я со-
листка Театра оперетты, но хочу делать 

Актриса Василиса Николаева (Раиса Захаровна) в музыкальной комедии по пьесе Владимира 
Гуркина «Любовь и голуби» в постановке Валерия Архипова на сцене театра оперетты

ПЕРСОНА

Соло для сварочного аппарата

Каково добираться из Новой Мо-
сквы на спектакли и репетиции 
в центр города?

Мы оба за рулем, но вообще-то прямо ря-
дом с нашим ДСК есть автобусная оста-
новка. До метро «Ольховая» — двадцать 
минут. Мы учитывали этот момент, когда 
выбирали дом. Так что ездим и на спек-
такли, и на концерты, и на гастроли. 

А в Новой Москве у вас бывают 
выступления? Скажем, в Передел-
кине?

В Переделкине проводит концерты мой 
брат, а мы там бывали только как тури-
сты. Мы играли спектакли в Доме культу-
ры в Красной Пахре. Мы с огромным удо-
вольствием выступаем в библиотеках, 
в школах искусств — у нас есть програм-
ма, которая включает арии из оперетт 
и советские песни, а если есть запрос, то 
и отрывки из мюзиклов. Мы знаем, что 
люди, которые туда придут, ориентиро-
ваны на классическое искусство.  

Считается, что золотой век оперет-
ты давно прошел...

Действительно, она была более попу-
лярна в советское время. Даже в театре 
сейчас пытаются все «омюзиклить», 
приблизить к эстрадной манере испол-
нения. Новых оперетт не пишется — 
только музыкальные комедии. Но я не 
могу сказать, что интерес к этому жанру 
умер. Если раньше его можно было оце-
нить только по аплодисментам, то сейчас 
я после концерта читаю и отзывы в со-
циальных сетях. Нас часто приглашают 
выступать и на большие сцены, а есть 
постоянные заказчики, которые зовут 
нас к себе под Новый год в загородный 
дом: там оборудован целый зал, они со-
бирают всех родственников, делают им 
такой подарок. Недавно мы были в шко-
ле искусств, и оказалось, что многие 
дети бывали в нашем театре, знают Вла-
да в лицо. Нас благодарили, потому что 
одно дело — смотреть на артиста из зала, 
а другое дело — постоять с ним рядом, 
дотронуться и услышать его дыхание.  

Какие планы у вас на будущий год 
в театре?

Мы оба заняты в «Мистере Икс», премье-
ра которого состоится в конце марта. Мы 
оба думаем, что это будет очень красоч-
ный спектакль, в котором очень много 
цирка. 

Мария Раевская 
newokruga@vm.ru

Василиса Николаева родилась 
3 марта 1976 года. Окончила Му-
зыкальное училище имени Гне-
синых в 1996 году и Российскую 
академию театрального искусства 
в 2000 году. В том же году посту-
пила в Московский государствен-
ный академический театр оперет-
ты. Снялась в сериалах «След», 
«Гадалка», «Слепая», «Свидетели», 
«На углу у Патриарших», в фильме 
Grand Cancan. Преподает вокал 
в Институте театрального искус-
ства имени И. Д. Кобзона. 

Справка

дизайнерские вещи. У всех был разрыв 
шаблона. 

И что вы сделали в доме?
Мы с мужем целиком отремонтировали 
один этаж, нанимали рабочих только для 
разводки отопления. Я и штукатурила 
сама, за полгода положила 120 квадра-

тов плитки. Забор мы сварили. Занима-
емся деревом — у нас есть и циркулярка, 
и болгарка. Участок — порядка 10 со-
ток, но к его облагораживанию мы еще 

не приступали. Дом — это прежде всего 
место, где можно самому себе ставить 
интересные задачи. И детям свои знания 
передать.

Как дети отнеслись к переезду?
Им классно быть все время на воздухе. 
Дочери старшей скоро 18 будет, и мы 
устроили такое пространство, куда она 
может позвать друзей, совершенно спо-
койно потусоваться. Там даже шашлыки 
можно пожарить. 

Вообще, чем отличается дом, 
где оба хозяина — певцы? 

Недавно я завершила комнату, которую 
назвала караочная: она в цокольном 
этаже и вся обтянута тканью. Это музы-
кальный салон, там стоит пианино, ви-
сит телевизор с караоке. Мы и сами там 
будем петь, и друзья будут петь — любые 
песни, не только эстрадные. Главное, что 
это пространство, где можно поорать 
и никому не будет слышно. 

РОДИТЕЛИ МУЖА И МОЙ 
БРАТ ЖИВУТ В НОВОЙ 
МОСКВЕ, МЫ ХОТЕЛИ 
БЫТЬ РЯДОМ С НИМИ
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Музей-заповедник «Остафье-
во» — «Русский Парнас» 5 дека-
бря отметит 35-летие. Корре-
спонденты «НО» отправились 
в поселение Рязановское, 
чтобы посмотреть, как прохо-
дят будни Юрия Евтюхина — 
директора самого известного 
федерального музея Новой 
Москвы. 

Время для обычного человека в усадьбе 
Остафьево, кажется, останавливается. 
Особенно зимой, когда посетителей не 
так много. А если на секунду представить, 
что на усадебном доме нет современных 
водосточных труб, а внутри здания — ра-
ботников, кажется, что никаких измене-
ний с императорских времен тут и не про-
изошло. Хотя это лишь ощущение. 

Романтика в...
Директор музея-заповедника Юрий Ев-
тюхин еще несколько лет назад и не за-
думывался о том, что когда-то окажется 
в Остафьеве, а каждый его день будет на-
чинаться в старинной усадьбе. 
— В детстве я вообще мечтал стать ма-
шинистом крана, — смеется Юрий Ев-
тюхин. — А что в этом такого? Сидишь 
высоко, интересно, а вид какой! 
Отчасти желание маленького Юры ис-
полнилось. Краном он, конечно, никогда 
не управлял. Зато теперь сидит реально 
высоко — на втором этаже Восточного 
флигеля усадебного дома, откуда откры-
вается весьма красивый вид на террито-
рию. Правда, на этом романтика будней 
директора заканчивается. И пока люди 
творческие приходят в Остафьево за 
вдохновением, Юрий Евтюхин «вдохнов-
ляется» вопросами о жизни музея. 

Экскурсия с фонариками
Большой стол, заваленный бумагами, 
компьютер. На стене висит портрет Ка-
рамзина, неподалеку от него — две кар-
ты с территорией музея-заповедника. 
Правда, указаны на них не туристиче-
ские объекты, а инженерные сети. 
— Где-то трубу прорвало, где-то свет от-
ключился, где-то что-то сломалось — 
и этими делами периодически при-
ходится заниматься, — говорит Юрий 
Алексеевич, разглядывая карту, которую 
и так знает почти наизусть. — Усадьба 

Рязановское. Главное здание музея-заповедника «Остафьево» — «Русский Парнас»

24 ноября. Ряза-
новское. Дирек-
тор музея-запо-
ведника Юрий 
Евтюхин

Запрещаю себе 
запрещать

живут. Деревья — жалко. Мы и специ-
алистам звонили, просили этих зубастых 
выловить. Но спасатели лишь руками раз-
вели. Сказали, что если мы их сами выло-
вим, то они с удовольствием их заберут. 
Юрий Евтюхин смеется — кажется, на се-
кунду представил эту картину: он вместе 
с советником директора музея Юрием 
Коршиковым надевают куртки похуже, 
перчатки попрочнее и вприпрыжку бегут 
за бобрами... То еще зрелище! Достойное 
всех новостей в СМИ. 
— Так что да — с бобрами в музее у нас 
негласная война, — говорит директор. — 
А вы думаете, какие они, будни руково-
дителя музея...
С одной стороны: все одно и то же. Каж-
дый день. Бумаги, звонки, подписание 
контрактов. С другой — будни директо-
ра: бесконечная череда встреч, планов, 
форумов, ну и неожиданностей. Посе-
тители этого не видят и даже об этом не 
задумываются, но если бы не решения, 
принятые за директорским столом, мно-
гого бы не было. 

Кадр из фильма
Как шутит Юрий Коршиков, советник 
директора музея, самая лучшая черта его 
начальника в том, что он... не мешает!
— И это правда! — соглашается Юрий 
Евтюхин. — У нас ведь очень хорошая ко-
манда. Кто-то приходит, что-то предлага-

ет. А я почти всегда поддерживаю. 
Ведь стоит что-то запретить, 

покритиковать — и у со-
трудника сразу пропа-

дет инициатива. По-
этому в моем случае 
иногда лучше не 
мешать. 
Хотя консервато-
ров в музее хва-
тает. 
— У нас же съемки 
фильмов проходят 

постоянно. Понача-
лу это было для нас 

непривычно! — вспо-
минает директор. 

За киногруппами нужен 
глаз да глаз: люди творческие 

иногда настолько увлекаются процессом, 
что забывают, где находятся. 
— Мы, конечно, уже выработали схему 
работы, чтобы все по правилам было, — 
говорит директор. — Мы тут попытались 
вспомнить, сколько картин у нас было 
снято. Даже цифру назвать не можем. 
Люди видят усадьбу на экране и потом 
приезжают посмотреть на нее вживую. 
И это тоже делает музей еще популярнее. 
В противном случае здесь бы не прини-
мали более 500 тысяч человек в год (а это 
почти население Астрахани!). 
Рассказывая об этом, Юрий Евтюхин 
смотрит на часы: не укладывается по 
времени. Впереди — открытие выставки 
дагестанских художников. Завтра — со-
вещание с коллегами. Нужно еще и с до-
кументами поработать. Через неделю 
все-таки юбилей музея. В перерыве меж-
ду этим — очередные съемки. 
Поспешно попрощавшись, Юрий Алек-
сеевич делает еще несколько важных 
звонков. Сколько их было за пятилетие 
его работы, он и сосчитать не может. Но 
уверен: их будет еще много. А все для 
того, чтобы о музее узнали жители всей 
нашей страны. А может быть, и не только 
нашей — вопрос времени. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

ведь живой организм: все требует ухода. 
Но бывают и не зависящие от нас обсто-
ятельства, когда приходится включать 
смекалку и ориентировать по ситуации.
Так, забавный случай произошел со-
всем недавно в «Ночь искусств». 
— Вечер. На улице темно. В одном 
зале — экскурсия, в другом — концерт. 
Все как полагается, — вспоминает Юрий 
Алексеевич. — А потом — раз! — и во 
всем музее отключается свет. Авария на 
линии. И сделать мы ничего не можем. 
Музейные работники, конечно, быстро 
сориентировались. Экскурсию провели 
с фонариками. А концерт в Овальном зале 
почти что при свечах. Выглядело все на-
столько необычно, что приехавшие жур-
налисты подумали: так и должно быть... 
— Да, нам же заняться нечем — толь-
ко свет отключать, — ухмыляется ди-
ректор. 

Негласная борьба
Кстати, о занятиях. В Остафьеве, как 
говорится, не соскучишься. Вот, на-
пример, в прошлом году усадьба 
получила статус заповедника, а это 
значит, что животные и растения 
здесь — это уникальные и особо 
охраняемые виды. Казалось бы, 
можно этому только порадо-
ваться. Но и тут есть пробле-
мы... Например, бобры!
— Накинулись на наши дере-
вья, — говорит Юрий Евтюхин, 
показывая на карте «место бед-
ствия». — И что делать — не со-
всем понятно. Бобров трогать 
нельзя — они в заповеднике 

ПРИЗВАНИЕ

На самом деле музей изрядно настрадался. Пе-
режив войны с Наполеоном и Гитлером, не усто-
ял лишь перед советской властью, которая сде-
лала из него дом отдыха Совета министров СССР. 
И, как следствие, выкинула из Остафьева чуть 
ли не все историческое наследие. Что-то чудом 
оказалось в других музеях, что-то забрали себе 
местные жители, а что-то и вовсе оказалось за-
сыпанным землей в подвалах. К счастью, многое 
из этого удалось спасти. В 1990-е жители, узнав, 
что музей возрождается почти что из пепла, сами 
начали возвращать вещи обратно. Лишь бы все 
сохранилось.

В ТЕМУ

и
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Юрий Евтюхин: 
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стать машинистом 
крана. Тоже очень 
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Всероссийский день хоккея 
отмечают 1 декабря. Этот вид 
спорта давно стал почти что 
народным: какой мальчишка 
не просил у родителей купить 
ему клюшку и коньки, чтобы 
зимой гонять шайбу с друзья-
ми? Примерно с этого же когда-
то и начинали спортсмены 
из Кленовского, а сейчас это 
команда клуба «Русь», которая 
является одной из сильнейших 
в Москве. Как тренируют буду-
щих звезд хоккея, узнали кор-
респонденты «НО».

Ребята собираются за полчаса до начала 
тренировки — нужно успеть подгото-
виться, пообщаться. Но надевают хокке-
исты не тяжелую экипировку и коньки, 

а обычную спортивную форму. По 
словам тренера Василия Кузнецова, 
перед выходом на лед нужно обяза-
тельно разогреться. Так что ребят 
отправляют на стандартную раз-
минку, как ее тут называют, «су-
хую» тренировку. Мальчишки 
бегают, занимаются растяжкой, 
силовыми упражнениями. И пока 
идет подготовка к выходу на лед, 
можно заметить, что тут явно 
не одна хоккейная команда. 
— У нас тут три группы: 
младшая, средняя и стар-
шая, — объясняет тренер. — 
Пока не готов естественный 
лед в Кленовском, мы снимаем 
несколько раз в неделю крытую 
площадку для тренировок. Но два за-
нятия — это мало для одной команды, 
а у нас несколько составов. Так что при-
езжают ребята все, а на льду уже разделя-
ем их по секторам. 
Сухая тренировка длится недолго, не 
больше двадцати минут. И как только тре-
нер видит, что юные спортсмены готовы 
выйти на лед, отправляет их переодевать-
ся. И вот теперь уже на них появляются 
элементы экипировки. Ребята помлад-
ше — в наколенниках и шлеме, даже без 
клюшек. А вот хоккеисты постарше в пол-
ной амуниции: защита появляется и на 
руках, и на груди. Вратарь и вовсе настоя-
щая крепость на коньках, не иначе. 
— Младшая группа, как видите, даже не 
вся в шлемах и наколенниках. Снача-

28 ноября. Подольск. Хоккеисты 
команды «Русь» Даниил Одинаев 
и Илья Рязанцев (слева направо) 
во время тренировки

ДАТА
Перевозите лыжи 
весь год бесплатно
Теперь пассажиры Цен-
тральной пригородной 
пассажирской компании, 
чьи маршруты проходят 
по всему ТиНАО, могут 
провозить зимний спортин-
вентарь бесплатно в любое 
время года. 

Раньше без доплаты перевоз-
ить инвентарь можно было 
только в определенные пери-
оды времени. Теперь эта воз-
можность стала бессрочной. 
Также в электропоездах раз-
решен бесплатный провоз дет-
ских санок и другого зимнего 
инвентаря, размеры которого 
не превышают 180 сантиме-
тров по длине трех измере-
ний, а также весом не более 
36 килограммов.

Таисия Иванова
newokruga@vm.ru

Искусство
и коллекционирование

Работа и образование

Золота ,  меха ,  техники ,  авто .
ООО  «Ломбард  Платинум».  ОГРН 
1087746946847.

 ☎ (499) 112-05-33

Разное

Финансовые услуги

Частности Реклама

● Скупка .  Быстро .  Деньги  сразу . 
Т. 8 (499) 226-25-39 

●Изделия, коронки, значки, монеты, фар-
фор куплю. Т. 8 (903) 666-33-55

● Приглашаем на работу водителей. 
Г. Троицк, ул. Дальняя. График работы 
5/2; 15/15; 30/30 с 07:00 до 19:00. Заработ-
ная плата сдельная от 80 000 до 200 000 
рублей. Официальное трудоустройство. 
Т.: 8 (903) 106-77-53, 8 (903) 110-08-97, 
8 (926) 866-30-35

●Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

Недвижимость

Цену назначаете сами!

 ☎ (499) 226-28-79

лов разметки на льду и экипировку. Пом-
ню, у нас были учебники вместо щитков 
на ногах. Это был примерно 1983-год. 
Первым тренером нашим был Владимир 
Александрович Трусевич. Он и органи-
зовал хоккей в Кленове. А потом начали 
играть с другими командами. Сначала на 

районном уровне, потом потихоньку ста-
ли выигрывать, выходить на областной 
уровень. Старшие ребята даже на все-
российские соревнования где-то в 1990–
2000-х начали выезжать. Так вот и появи-
лась команда. А сейчас уже мы регулярно 
на пьедестале «Золотой шайбы» бываем. 
Пока все заняты, просим хотя бы попро-
бовать подержать в руках клюшку. Она не 
тяжелая, по словам Василия, весит около 
700 граммов. Но достаточно громоздкая, 

даже бегать с ней неудобно. На-
деваем шлем, и комфорта ста-

новится еще меньше. Обзор 
сильно урезан, перед глазами 
мельтешит решетка защиты. 
Представить, как сложно пе-
ремещаться с таким набором 
на коньках и в полной экипи-

ровке, тяжело. Ведь полная 
хоккейная амуниция 

весит почти 30 кило-
граммов! А у вра-
таря еще больше. 
И при этом, гля-
дя на взрослых 
ребят, создается 
ощущение, что 
все эти щитки, 
краги и осталь-
ные элементы не 
весят ничего!
— Видите, одни 
уверенно иници-
ативу перехваты-
вают, другие ста-
раются держаться 
у своих ворот. 
Обычно глядя 
на то, как ребя-
та играют, мы 

и определяем, кто 
какую роль в ко-

манде займет. Те, кто 
не боится, что по нему 

прилетит зимой шайбой, 
становятся вратарями, — 
объясняет Василий. 
Несмотря на то что сейчас 
тренировки проходят пару 
раз в неделю, юные спор-
тсмены стараются выкла-
дываться на все сто. А скоро 
смогут оттачивать свои на-
выки каждый день, даже не 
выезжая за пределы поселе-
ния. Открытый лед в Кле-

новском почти готов. А за-
ниматься ребятам нужно 
усиленно, ведь скоро 

окружные соревнования! 
К ним сейчас и готовится 

команда. А дальше — городские 
и всероссийские старты. 

 Ирина Лешкевич 
newokruga@vm.ru
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Ирина Лешке
newokruga@vm

ла мне нужно понять, сможет ли ребе-
нок уверенно стоять на коньках. Когда 
становится ясно, что дискомфорта нет, 
разрешаю надевать отдельные элемен-
ты экипировки. В ней гонять по льду 
уже сложнее, спортсмену нужно привы-
кнуть, — объясняет Василий. 
А затем командует подопеч-
ным выстроиться. Хоккеисты 
разных возрастов, пока что 
вперемешку, слушают план на 
тренировку. Старшей группе 
нужно отработать совместные 
элементы — передача шайбы, 
техники обхода защиты… На-
стоящие тактические упраж-
нения! Для младшей груп-
пы план попроще. Их ждут 
упражнения на катание: для баланса, 
«восьмерки», «елочки» и все те техники, 
что многие выполняли, когда только вста-
вали на коньки. А средняя группа учится 
перемещаться по льду с клюшкой. Звучит 
свисток, ребята делятся по группам и от-
правляются в разные части катка. 
— Когда команда в Кленовском только 
стала формироваться, мы начинали не 
так профессионально, — рассказывает 
тренер. — Делали из подручных материа-

Трус 
не играет 
в хоккей

СЕЙЧАС РЕБЯТА НОСЯТ 
ЭКИПИРОВКУ, А 40 ЛЕТ 
НАЗАД ВМЕСТО ЩИТКОВ 
БЫЛИ УЧЕБНИКИ
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Юлия Снегова из Десеновско-
го интересуется: «Говорят, 
что 2 декабря отмечают День 
оладьев. А что такого в них 
необычного, что их удостоили 
своего праздника?»

Ш е ф - р е д а к т о р 
«НО» и автор теле-
грам-канала «Еда 
для жизни» Вален-
тин Звегинцев зна-
ет ответ.
На самом деле — 
все просто. Ола-
дьи являются од-

ним из самых простых и вкусных блюд, 
известных человечеству. Но, несмотря 
на свою простоту, они имеют долгую 
и интересную историю. Впервые оладьи 
появились в Древнем Египте, где их го-
товили из злаков и овощей и подавали 
на стол фараона, украшая ягодами и по-
ливая медом. Затем они стали популяр-
ными в Греции и Риме, где их делали из 
пшеничной или овсяной муки. В средне-
вековой Европе оладьи стали главным 
блюдом на столах крестьян и ремеслен-
ников. С течением времени рецепт ола-
дий менялся и адаптировался под разные 
культуры и традиции. В Европе они ста-
ли популярны благодаря французским 
поварам, которые добавили в тесто мо-
локо и яйца, что сделало оладьи более 
пышными и вкусными.

Сегодня оладьи — это универсальное 
блюдо, которое можно приготовить на 
любой вкус. Существует множество вари-
антов их приготовления: от классических 
до экзотических. Например, во Франции 

Десерт от фараона

Сегодня существует огромное количество 
рецептов оладий: одни делают их с дрож-
жами, другие — на кефире, третьи — 
на сметане

ВКУСНО И ПРОСТО

@eda_dlya_zhizni

Рецепты 
в TELEGRAM

оладьи делают с сыром и ветчиной, в Ис-
пании — с томатами и базиликом. 
Кроме того, что оладьи — простое и вкус-
ное блюдо, — есть от них и польза для на-
шего организма. Заключается она в том, 
что оладьи содержат много белка и клет-
чатки, которые помогают поддерживать 
здоровье кишечника и улучшают пище-
варение. Кроме того, оладьи являются хо-
рошим источником витаминов группы B, 
которые необходимы для нормальной ра-
боты нервной системы.
Впрочем, любителям поесть оладья надо 
помнить, что они также содержат много 
жира и сахара, поэтому их употребление 
в больших количествах может привести 
к набору лишнего веса.

ОБЫКНОВЕННЫЕ ОЛАДЬИ 
БОГАТЫ И ВИТАМИНАМИ, 
И МИНЕРАЛАМИ
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 43 (555)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. «Затяжной ...» в парашютном спорте. 9. Технополис, но только на русский лад. 11. Какое имя объединило 
Ди Каприо с да Винчи? 12. Кто подарил ослику Иа-Иа на день рождения зеленый воздушный шарик? 14. Грубый отказ на пальцах. 
16. Часть воинского назначения. 17. Эмоциональный экстаз оратора. 19. «Лунный элемент» из таблицы Менделеева. 20. Чем токарь 
стружку снимает? 24. Кто завоевал для Советского Союза первую золотую олимпийскую медаль по конному спорту? 25. Упражнение 
в тяжелой атлетике. 26. Факт, потерявший метрики. 28. Стихи с японским колоритом. 29. Кто стучит пациенту по коленке? 34. Рабо-
чая стезя Билли Флинна из мюзикла «Чикаго». 35. У кого все из рук валится? 36. Музыкальное амплуа героя Алексея Чадова 
из фильма «Игры мотыльков». 37. Какой автомобиль может быть «пикассо»? 43. Прибор, чтобы отслеживать работу сердца. 
44. Умыкание автомобиля. 45. Кто щедр на бранные фразы? 46. Кныш из «Полосатого рейса». 52. Что находится в компетенции 
ФНС? 53. Французский классик, чей прах Николя Саркози предлагал перенести в Пантеон. 54. Наука с космическими интересами. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Апостроф, «спустившийся с небес на землю». 2. Что делит Землю на полушария? 3. Каждый из тех, кто может 
разбогатеть в казино. 4. Светские танцы. 6. Самое сложное для пробуждения время. 7. Особая лексика. 8. Элемент клавиатуры. 
10. Соединяет двойные фамилии. 13. Какой ухарь «ехал на ярмарку»? 15. Законник с Дикого Запада. 16. Кто раздает знания учени-
кам? 18. Страда, заготавливающая корм для Буренок. 21. Последний приют Максима Горького. 22. Что разорвали при входе герою 
рассказа «Кинодрама» Михаила Зощенко? 23. Что очаровательная Коко Шанель приравнивала к одиночеству? 24. Что изучал в уни-
верситете Сергей Довлатов? 27. Кого из зверей сделали символом Всемирного фонда дикой природы? 28. Кто за других хлопочет? 
30. Кожа да кости. 31. Что такое туз? 32. Искусство Белогора из фэнтези «Последний богатырь: Корень зла». 33. Вычислитель курса 
корабля. 34. Что нужно «резать к чертовой бабушке, не дожидаясь перитонита»? 38. Что можно скрутить с машины или удалить 
из записной книжки? 39. Что напоминала «тающая лестница» в московском особняке Павла Рябушинского? 40. Хрустяшки 
из картошки. 41. Говорящая птица из мультфильма «Стрела улетает в сказку». 42. Наш порт, где с караваном союзников побывал 
Тур Хейердал. 43. Труженик комнаты пыток. 45. Злак, чтобы плести веники. 47. Комнатная собака, слывущая прекрасным сторожем. 
48. Газ в основе поваренной соли. 49. Что помогает за ночь с голоду не помереть? 50. Самый маленький ... Вася из мультиков. 
51. Официант ресторана «Плакучая ива» из кинокомедии «Бриллиантовая рука» Леонида Гайдая. 

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Кто является в страшных снах должнику (8)? 2. Какой «камень» бороз-
дит просторы вселенной (8)? 3. Выдвиженец на пост (11). 4. Виртуоз 
своего дела (10). 5. Кто разрисовывает сцену (9)? 6. К чему «нельзя под-
готовиться» (11)? 7. С какой целью чаще всего просматривают анкеты 
в социальных сетях (10)? 8. Старшина среди официантов (10). 9. Куда 
актеров приглашают сниматься (11)? 10. «Вахтерша» на входе в подъ-
езд (10). 11. Звезда нашего кино, однажды помирившая двух космонав-
тов, объявивших друг другу бойкот во время полета (10). 12. Кто дает 
задания агентурной сети (12)? 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Загадка. Режим. 
Овалогубцы. Конюх. Аппендикс. 
Вера. Мунгу. Лоск. Тень. Вердикт. 
Юнга. Неруда. Халтурщик. Литр. Сабо. 
Узник. Бегемот. Апгрейд. Кларнет. 
Самокат. Копоть. Сопло. Березин. 
Филин. Свет. Фламенко. Насморк. 
Пингвин. Стартер. Лечо. Туман. Вина. 
Плющ. Адамо. Скакун. Мать.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Немота. Саксофон. 
Марабу. Стол. Зерно. Джин. Купченко. 
Оракул. Кадет. Отпуск. Липа. Палех. 
Зелье. Тусовщик. Дукат. «Найк». 
Агути. Фуркад. Катер. Арык. Мертвое. 
Вьюк. Манта. Смех. Аванс. Бокс. 
Бибоп. Нефть. Кофе. Бег. Роман. 
Дело. Поле. Манто. Задов. «Тэфи». 
Термит. Несун.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Фингал. 
9. «Нахаленок». 11. Романова. 
12. Диккенс. 14. Сигал. 16. Бонд. 
17. Холст. 19. Немов. 20. Талия. 
24. Селитра. 25. Стрела. 26. Нут. 
28. Рацка. 29. Мистификатор. 
34. Лесотундра. 35. Жеребец. 
36. Костолом. 37. Ефремов. 
43. Компрометация. 44. Атос. 
45. Партократия. 46. Саахов. 
52. Железнодорожник. 53. Рекс. 
54. Кавалькада.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Баритон. 
2. Танкист. 3. Бернс. 4. Хор. 
6. Ишак. 7. Громов. 8. Луанда. 
10. Кочан. 13. Сирия. 15. Лепет. 
16. Боливар. 18. Таблоид. 
21. Драка. 22. Астма. 23. Ересь. 
24. Сумароков. 27. Ситец. 28. Робуста. 
30. Удаль. 31. Хармс. 32. Верфь. 
33. Перенос. 34. Лесосплав. 38. Костя. 
39. Леска. 40. Палач. 41. Финиш. 
42. Пассажир. 43. Кораблик. 
45. Поезд. 47. Пора. 48. Ноша. 
49. Лось. 50. Енка. 51. Икра.

ЛАБИРИНТ 
1. Заповедник. 2. Замужество. 
3. Подсолнух. 4. Казахстан. 
5. Макулатура. 6. Правопорядок. 
7. Нефтепровод. 8. Кроссворд. 
9. Гидроплан. 10. Пиротехник. 
11. Потворство. 12. Экскурсовод. 

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Сторож. Антракт. 
Пробел. Военкомат. Штаб. Минус. 
Карта. Зал. Эликсир. Турист. Платина. 
Акварель. Вишня. Кантата.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Страх. Антоним. 
Правда. Француз. Санскрит. Экзот. 
Плот. Параллель. Торт. Штакетник. 
Работа. Пианино. Жалоба.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овны в эти дни воодушевятся новыми 
идеями и приступят к их воплощению. 
Если не свернете с намеченного пути, 
результат не заставит себя ждать. Благо-
приятные дни — четверг и суббота.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львам удастся избавиться от того, что 
вызывало беспокойство, решить старые 
проблемы. Удачное время для поездок 
и их планирования. Благоприятные 
дни — понедельник и пятница.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Жизнь Стрельцов будет насыщена яр-
кими событиями, поступят интересные 
предложения, откроются новые перспек-
тивы. Лучшие дни — вторник и четверг.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
В жизни Тельцов начинается очень 
благоприятный период. Вам станут по-
ступать перспективные предложения. 
Удачный период для путешествий. Луч-
шие дни — вторник и воскресенье.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам стоит избегать поспешных ре-
шений и спонтанных поступков. Будьте 
сдержанней в проявлении эмоций. Луч-
шие дни — понедельник и суббота.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Неделя обещает Козерогам успех в дело-
вой сфере, а вот в сфере личных отно-
шений, возможно, в эти дни возникнут 
разногласия с кем-то из близких. Удач-
ные дни — среда и пятница.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецов ждет благоприятный период 
для выстраивания новых перспективных 
связей, проведения переговоров и встреч. 
Удачные дни — понедельник и пятница.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весы в это время повысят деловую 
активность. Одни увидят возможности 
для карьерного роста, другие и вовсе 
захотят попробовать новый вид деятель-
ности. Лучшие дни — четверг и пятница.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеев ждет удачное время для любых 
начинаний. Особенно этот период под-
ходит для налаживания новых связей, 
как деловых, так и романтических. Бла-
гоприятные дни — четверг и суббота.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам представится возможность выйти 
на новый уровень в сфере финансов 
и карьеры. В эти дни лучше избегать 
крупных трат, особенно на чужие нужды. 
Удачные дни — понедельник и суббота.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам удастся уладить спорные 
ситуации, разрешить накопившиеся 
в предыдущем месяце проблемы. В это 
время нужно избегать спонтанных трат. 
Удачные дни — вторник и воскресенье.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбы будут полны идей, которые по до-
стоинству оценят окружающие. Удачный 
период для поиска нового места работы. 
Лучшие дни — среда и воскресенье.

в Стрельце до 22 декабря, 
затем в Козероге

убывает, во Льве до 4 декабря, в Деве до 6 декабря, 
в Весах до 9 декабря, далее в Скорпионе

новолуние 
13 декабря, 2:32

стоп-кадр
В поселении Десеновское про-
шло поистине масштабное 
событие: открылся Центр худо-
жественной гимнастики Ирины 
Винер. А это значит, что здесь 
будут тренироваться будущие 
звезды спорта, о которых мы 
не раз услышим с экранов теле-
визоров. И это — настоящий, 
почти новогодний подарок 
для ТиНАО. На открытии Центра 
художественной гимнастики 
побывали (слева направо): Ана-
стасия Татарева, Ангелина Шка-
това, Дина Аверина, президент 
Всероссийской федерации худо-
жественной гимнастики Ирина 
Винер, Арина Аверина, Мария 
Толкачева, Ксения Дудкина.

Рулетики 
из свинины

Ингредиенты: карбонат 300 г, 
маринованные огурцы 4–5 шт., сыр 
твердый 100 г, масло 100 г, специи

Минимум продуктов, зато 
блюдо получается отмен-
ным (1). Срежьте с мяса 
лишний жир и прожилки 
и как следует отбейте (2). 
Сливочное масло смешай-
те с солью, перцем и из-
мельченным чесноком. 
Смажьте мясо, уложите 
сыр и огурчик. Сверните 
рулетики и закрепите 
их зубочистками (3). 
Разогрейте сковороду 
и уложите рулетики швом 
вниз, чтобы «запечатать» 
его (4). Обжарьте со всех 
сторон до румяности, 
убавьте огонь, добавьте 
пару ложек кипятка, на-
кройте крышкой и томите 
еще пять минут.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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